

Fragebeantwortung

Fragestellerin: GR Günter Wagner

Thema: Unterführung der ÖBB-Ostbahnstrecke Sternäckerweg/Murpark

Die Abteilung für Verkehrsplanung ist maßgeblich - aber auch mit anderen beteiligten Abteilungen des Magistrats - seit langem mit den ÖBB zu diesem Projekt im Austausch.

Planungsgegenstand ist die Anlage einer neuen Unterführung für den MIV (und damit auch für den Busverkehr) sowie einer zeitgemäßen Infrastruktur zur Förderung der aktiven Mobilität in Form von entsprechenden Fuß- und Radwegen.

Dieses Projekt stellt die Stadt Graz aber vor massiven Herausforderungen – vor allem auch hinsichtlich der Budgets für die Umsetzung.

Sobald die ÖBB den zweigleisigen Ausbau der Ostbahn in diesem Bereich vorantreiben, wird deshalb – neben einer detaillierten technischen Prüfung – eine Aufteilung der Finanzierung zwischen Bund (ÖBB), Stadt Graz und ggfs weiteren Partnern angestrebt.

Diese Unterführung mit all der neuen Infrastruktur und der einhergehenden Grünraummaßnahmen wird aber auch deutlich mehr Grundflächen in Anspruch nehmen, als heute zur Verfügung stehen.

Aus diesem Grund ist die Abteilung für Verkehrsplanung bereits dieser Tage gemeinsam mit der Abteilung für Immobilien mit maßgeblichen Grundstückbesitzern in Kontakt, um hier zu einvernehmlichen Grundstücksicherungen für eine zukunftssträchtige und nachhaltige Verkehrslösung zu kommen.